

波賀中だより

宍粟市立
波賀中学校
2024.7.19
7月号



『波賀中学校生の今・・・』

生徒指導部担当 中里 陽介

例年より遅かった梅雨入りでしたが、一学期の終了に合わせたかのように梅雨も明け、本格的な夏が始まりました。保護者の皆さま、地域の皆さまにおかれましては、いかがお過ごしでしょうか。

本校では、本日七月十九日に一学期の終業式を終え、明日より夏休みとなります。夏休み前に行われた市中学校総合体育大会、それに続く西播大会では、多数の方に応援に駆けつけていただき、ありがとうございました。皆さま方の応援を受け、生徒たちも力いっぱい試合ができたことと思います。また、今学期間、保護者や地域の方々の温かい見守りのおかげで、本校の生徒たちは無事元気に過ごすことができました。夏季休業中を含め、二学期以降もどうぞよろしくお願いいたします。

さて、波賀学園では毎年一学期に小中一貫生活アンケートを実施し、児童・生徒の生活面での指導に役立てています。私たち教職員は、生徒たちの様子を学校でしか見ることができません。それに対して保護者や地域の方々、生徒たちの学校の様子を見ていただく機会は少ないです。このアンケートが、学校と家庭・地域での生徒の様子を共有するきっかけとなれば幸いです。今回の結果だけで、生徒一人一人の全てが分かるわけはありませんが、今の波賀中学校生の様子や、今どきの中学生の様子を少しでもお伝えできたらと思います。生徒の現状を踏まえ、これからの指

導・支援に生かし、生徒たちの更なる成長につなげていきたいと思います。

以下、課題が見られた項目について説明させていただきます。

【自分の身の回りの整理整頓ができていますか】
については、約七割の生徒が、「できています」または「だいたいできています」と回答しています。昨年度と比べても結果としては向上しています。しかし現状は『先生に言われるから整理整頓をしている』や、『ロッカーや机の中を点検されるからきれいにしている』という生徒が多いように思います。配布物や、保護者あてのプリントなどが、長い間カバンやファイルの中に残っていることがあると、保護者の方から聞くことも少なくありません。今後の指導・支援の際には、なぜ整理整頓をしないといけないのか、きれいな状態を保つためにはどうすれば良いのかなど、その意義や方法を生徒に伝えていきたいと考えています。ぜひ、ご家庭でも、自分の身の回りの整理整頓をする習慣が身に付くように、ご協力をよろしくお願いします。

【家庭でタブレットやスマホを使うときのルールはあるか】については、ルールがあると回答した生徒は約七割で、昨年度よりも向上しています。しかし、タブレットやスマホの使用時間の調査では、二時間以上使用している生徒が、平日では約四割、休日では約七割となっています。学校で生徒から「YouTube」「TikTok」「Instagram」とい

う言葉を耳にする機会も非常に多いです。タブレットやスマホを使うことがいけないことではありませんが、そればかりになってしまうと、毎日の課題や日々の家庭学習が後回しになったり、睡眠時間が少なくなったりしてしまう可能性もあります。また、SNSで情報を素早く入手できることや、知っている人にすぐに連絡をとることができると、便利な面もありますが、世の中には、中学生を狙って、闇バイトの斡旋や詐欺まがいのことをしている人もいます。他の地域では、実際に詐欺に巻き込まれ、何十万円というお金をだまし取られたという事例や、知らないうちに麻薬売買の仲介役になっていたという事例もありました。今一度、各家庭で、どのような使い方をしているのか、危険なこと巻き込まれるようなことはしていないか、確認していただくとともに、もし巻き込まれたら躊躇せずに、周りの大人に相談するように話していただき、使い方やルールを見直すなど、SNSを安心安全に使うことができるようにご協力をよろしくお願いします。

今日二日には、小学校四年生から中学校九年生までを対象に情報教育講演会を実施しました。今後も情報モラル教育を行いながら、正しく判断し、正しく行動できる生徒の育成に努めてまいります。



上記の項目以外にも、気になる項目がいくつかあります。少しずつ改善できるように学校全体で生徒たちに関わっていきます。

さて、明日から夏休みが始まります。我々も、完全に夏休みを過ごし、二学期の始業式には生徒たちが全員元気に登校できるよう指導しています。ご家庭でもよく様子を見ていただき、何かあればぜひご相談ください。家庭、学校、地域が一体となり、生徒たちの成長を支えていけたらと思います。今後ともよろしくお願いいたします。



◇情報教育講演会◇

九年 〇〇〇〇

今日の情報教育講演会で学んだことは二つあります。一つ目は、住所などの個人情報、自分から言わなくてもバレてしまうことがあることです。相手から送られてきたサイトのリンクをクリックして知られてしまったり、位置情報共有アプリなどで家に来られたりする危険が潜んでいることがわかりました。二つ目は、顔写真を気軽にインターネットに上げたりすると危ないということです。ネットに上げた写真をコラ画像にされたり、闇サイトのアイコンに使用されたりすることがわかりました。いろんなことを聞いてとても怖いなど思ったし、インターネットを使う時は気をつけようと思いました。

夏季休業中・二学期当初の行事予定

- 〈七月〉
 - 二十日(土) 西播卓球力デット大会 (〇二十一日)
 - 二十二日(月) 九年生補習 (〇二十四日)
 - 三十日(火) 県中学校総合体育大会(卓球)
 - 三十一日(水) 県吹奏楽コンクール西播大会
- 〈八月〉
 - 一日(木) 七・八年生課題点検日
 - 二日(金) 小中一貫パートナーシップ研修
 - 四日(日) 第二回PTAリサイクル活動
 - 九日(金) 全校登校日
 - 十三日(火) 節電に伴う市立学校園施設の一時閉鎖 (〇十五日)
 - 二十日(火) 中播地区オープンハイスクール (〇二十一日)
 - 二十二日(木) 西播地区オープンハイスクール (〇二十三日)
 - 二十六日(月) 七・八年生課題点検日(学習ター①)
 - 二十七日(火) 七・八年生学習ター②
- 〈九月〉
 - 二日(月) 第二学期始業式
 - 四日(水) 給食開始
 - 十四日(土) 臨時登校日
 - 十五日(日) 体育祭
 - 十七日(火) 振替休日 (〇十八日)
 - 二十八日(土) 市新人大会 (〇二十九日)
 - 三十日(月) 英語落語鑑賞会

◇部活動より◇

『市総合体育大会を終えて』

野球部

九年 〇〇〇〇

今回の市総体で、僕たち九年生は引退となってしまいました。一試合目は負けている状況でしたが、誰一人諦めることなく勝ちに向かって突き進むことができました。二試合目は負けてしまいました。最後まで諦めずに戦い抜くことができました。負けているときも、ベンチにはいつも「まだいける」「絶対勝つぞ」という雰囲気は漂っていてとても嬉しかったです。悔いの残る結果に終わってしまいました。このチームで野球ができて本当に幸せでした。思い出に残る大会、世界で一番最高のチームになったのは、応援してくださいました皆さんやサポートしてくださいました保護者の皆さん、どんなときもわかりやすく教えてくださった先生方、そして、どんなことも共に乗り越えてきた一宮北・波賀のみんなのおかげです。短い間だったけれど最高の野球を本当にありがとうございました。



男子バレーボール部

九年 〇〇〇〇

僕たち男子バレーボール部は、一回戦山崎西中学校と対戦しました。ライバル校ということもあり、チームの雰囲気はいつもよりピリピリしていたように思えました。結果は負けてしまいました。まだまだ僕たちには西播大会が残っています。悔し涙で終わるのではなく、嬉し涙で終われるよう、チーム一丸となって頑張りましょう。そして、最後になりましたが、応援してくださいました保護者の皆さん、引き続き応援よろしくお祈りします。



女子バレーボール部

八年 〇〇〇〇

私たち女子バレーボール部は、市総体四位で西播大会に出場することになりました。試合内容は、あまり満足できるものではありませんでした。個人としても課題が見つかる大会となりました。西播大会まであと

少しです。波賀中学校には引退する人はいませんが、合同チームと一緒に戦ってきた千種中学校には大好きな九年生が三人います。九年生が最後まで楽しく一生懸命試合ができるように、私たちもしっかり準備をしていきたいです。応援よろしくお祈りします。



男子卓球部

九年 〇〇〇〇

僕たち男子卓球部は、この大会で引退がかかっていたので、絶対に勝つという気持ちで臨みました。団体戦では、惜しい試合もあつたけれど結果としては西播大会に出場することができませんでした。しかし、昼からの個人戦で頑張ろうという気持ちに切り替えました。僕の個人戦の相手は、今までなかなか勝てなかった選手でした。フルセットの末、何とか勝つことができて嬉しかったです。その後に、勝てば西播大会進出というところで負けてしまいました。全力を出し切れたので、悔しく感じませんでした。僕たち九年生は引退ということになってしまつたけれど、応援してくださいました皆さん、先生方、毎日支えてくださった保護者の皆さん、毎日支えてくださった！七年生は後二年間、八年生は後一年間悔いの残らないように頑張ってください。



女子卓球部

九年 〇〇〇〇

私たち女子卓球部は、団体戦は人数が足りないのが最初から負けが決まっています。西播大会には出られませんが、予選リーグの試合では一人一人が精一杯、最後まで諦めずに頑張ることができました。

私は、個人戦の決勝で、緊張して普段の練習の成果が十分に発揮できず、準優勝という悔しい結果でした。西播大会では県大会出場を目標にして、みんなの思いを背負って、悔いの残らないプレーができるように頑張りたいと思います。



『県吹奏楽コンクール西播大会に向けて』

九年 〇〇〇〇

私たち吹奏楽部は、七月三十一日に行われる西播吹奏楽コンクールに出場します。今年度から「唯一無二」のこの世で一つの演奏を「の目標のもと、日々練習に励んできました。今回演奏する曲は『ネバーランド組曲』という曲です。この曲は、『ピーター・パン』の物語に登場する妖精や人魚、インディアンや海賊がモチーフになっている曲です。曲の難易度が高く、合わせる人がなかなか難しいですが、一人一人が自分のパートを大切に、合奏しています。九年生は三年間の集大成となる舞台なので、お世話になった方々にたくさん感謝を届けられるよう、クールまでの残りの時間は、自分のできることを精一杯頑張っていきます。応援よろしくお祈りします。



【大会の結果】

《宍粟市総合体育大会》

野球部 一回戦 対山崎西 四対三 勝利

準決勝 対山崎南 二対六 惜敗

男子バレーボール部 一回戦 対山崎西 〇対二 惜敗

女子バレーボール部 一回戦 対山崎西 〇対二 惜敗

男子卓球部 一回戦 対山崎南 一対三 惜敗

予選 対千種 二対三 惜敗

予選 対山崎西 〇対二 惜敗

決勝 対一宮北 〇対三 惜敗

女子卓球部 予選リーグ敗退

【団体】 予選 対山崎南 一対三 惜敗

【個人】 第二位 九年生 長井 芽依

《西播総合体育大会》

男子バレーボール部 一回戦 対一宮南 二対一 勝利

二回戦 対山崎南 〇対二 惜敗

女子バレーボール部 一回戦 対新宮 〇対二 惜敗

女子卓球部 第五位 九年生 長井 芽依

【個人】 第九位 九年生 尾前 大翔

【個人】 81kg級 第三位

柔道 第九年生 尾前 大翔

《第28回おおよスポーツセンター杯卓球大会》

中学校女子の部 優勝 九年生 長井 芽依

◇行事の感想◇

【七年生 健康教室】

〇〇〇〇

健康教室でたばこやアルコールの危険性を知ったり、ジュースに入っている砂糖の量を調べたりしました。一番心に残っているのは、たばこにもアルコールにも依存症があるということです。依存症は、大人よりも子どものほうが影響を受けやすいそうです。たばこには、有害な物質が何十種類もあることや、たばこを吸っていると病気になること、自分の運動能力や体の成長などにも影響があることを知りました。また、アルコールを飲みすぎると、脳の細胞が壊れていくということも知りました。僕は、もしお酒やたばこをすすめられても、断って摂取しないようにしたいです。



【七年生 母校訪問】

〇〇〇〇

母校訪問で久しぶりに小学校の中に入ると、とても懐かしい気持ちになりました。防災学習の発表では、自分なりにハキハキ言えたと思います。でも、声はいつもより小さくなっていましたので、参観日で発表するときは大きな声でゆっくりと言えようようにしたいです。六年生からの質問に答えるとき、少し緊張したけれど、六年生の顔を見ると懐かしい顔ばかりで、安心して話すことができました。次の交流の時には、もっとたくさん話がしたいです。



【八年生 歯科健康教室】

〇〇〇〇

今日の歯科健康教室で、改めて歯の大切さを実感することができました。今日習った歯周病は、聞いたこととはあつたけれど、どのようなものか知らなかったの、写真を見てとても驚きました。歯と歯の間が茶色になっていたり、歯肉がブヨブヨになっていたりして、こうはなりたくないなと思いました。原因になる砂糖の取りすぎには注意したいと思いました。それから歯の正しい磨き方について、もう一度見直すことができました。自分の普段の磨き方と比べると、同じところもいくつかあつたけれど、違うところのほうが多かつたので、同じところは続けて、違うところは取り入れていきたいです。

